

# DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.  
Redacción y Administración, Plaza de Herradores, 15, bajo.

Año III. — NUM. 598

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.  
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Viernes 1 de Octubre de 1897

## DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

LA

## FLOR Y NATA DE SORIA

Collado, 49

El dueño de este establecimiento ofrece a sus favorecedores y al público en general para los días de las fiestas un nuevo y delicado *Plato del día* en el que en obsequio del público se conforma con una insignificante utilidad.

### Quesitos de San Saturio.

Este plato por su especial elaboración puede exportarse fuera de la población y el dueño de la *Flor y Nata* servirá cuantos pedidos se le hagan.

Además ofrecemos al público los exquisitos.

### Pasteles de Nata.

Y grande y variado surtido de pasteles de ojaldré, almendra, petisús y otros yemas de coco, dulces finos y pastas variadas.

Recomendamos el rico

Jamón en Dulce,

Lengua a la Escarlata.

el legítimo

Salchichón de Vich.

y muy especialmente el de lomo trufado.

### Carta de Madrid

Madrid 30 de Septiembre 1897.

Lo del día.

¿Qué va a pasar aquí?—Es la pregunta que cambian todos los aficionados a la cosa pública desde que anoche quedó planteada oficialmente la crisis.

Pública es la opinión más ó menos

sincera de los liberales: ellos van a gobernar inmediatamente. Importa más conocer la opinión de los conservadores para adivinar la solución de la crisis. Están en contacto con la Corona, pueblan todavía las esferas en donde se saben mejor ciertas cosas y nadie ha de notar antes que ellos las señales de su caída.

Pues bien, los conservadores (entiendase que no nos referimos a la turba conservadora alejada de las altas posiciones é invadida del pánico) los conservadores creen que van a seguir algunos meses en el poder, modificando ahora el gabinete. Se fundan en estas razones.

La cuestión de Cuba es el único factor de la crisis. La solución antillana de Sagasta es todavía prematura. Así lo reconocería todo el mundo si Sagasta no hubiese tenido la plausible prudencia de reservar sus proyectos por si afortunadamente no se necesitaba realizarlos. Consisten en otorgar a la isla una independencia efectiva en que se salve de derecho, ya que no de hecho, la soberanía española.

Dos ó tres individuos de la Junta filibustera (uno de ellos el hermano de Giberga) serán ministros en ese régimen autonómico; de seguro así lo hacen esperar las negociaciones que ya entabaron algunos—liberales—que desde la insurrección dejando casi abandonados a Máximo Gómez y Calixto García vendrían los separatistas de más talla á recoger codiciosamente los destinos grandes y chicos de la isla, gobiernos civiles, aduanas, etc. De este modo se proponen los liberales atenderla creen que una aspiración de España, no gastar ya en modo alguno ni un soldado ni una peseta en Cuba.

Ahora bien—preguntan los conservadores— ¿se puede en conciencia jugar esta última carta á la desesperada, y dar ese paso realmente bochorno, sin agotar antes—para que no quede luego remordimiento—el pan que ahora se sigue?

Debe agotarse—añaden—máxime cuando es bien corto el plazo que piden los que tienen fé en su resultado.

### Alcance de noticias.

Madrid 30 (6:30 t.)

—Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Habana 29—Novedades desde mi parte del día 24—En Cuba en reconocimiento desde Pí-dra, tuvo enemigo 2 muertos nuestras fuerzas un herido: recogidos en Hermitaño 3 fuéles.

En Manzanillo batallón San Fernando en Cayo Jutía hizo 6 bajas.

En Villas muertos al enemigo en Loma Banao, 2; en Cartagena, uno; en Guaymós, 5; en Corogito, 3; en Horquita, uno; cogidos 4 prisioneros, 16 armas y 21 caballos; la columna 2 heridos. Presentados, 25 armados y 25 sin armas.

En Matanzas, muertos al enemigo en Deseada uno, en Paso Seco, 3; en Juguettilló, uno en ingenio San Antonio, 5; en Mirabal, uno en Manyane 6; en potrero Manuel Gonzalez, 3; en la Juca, 7; en montaña Prendes 8; en Logo Zamora, uno en Esperanza, uno en Cayo Bernardo, uno en montes Rincon, uno; en Santa Barbara, 3; cogidos 40 armas y 2 caballos los nuestros un muerto y 7 heridos. Presentados, 27 armados y 46 sin armas.

En Habana muertos al enemigo en Pinales, uno; en Navío, 2; en Casimba, uno en Sirena, uno; en monte Pasito Hernandez, 2; en monte Segundo, 4; en loma Molina, 2; en boca León, uno; en montaña Torrens, uno; en Menocal, 3; cogidos 18 armas y 15 caballos. Presentados 14 armados y 24 sin armas.

En Pinar, muertos al enemigo en San Roque, 4; en Palmerola, 2 en Guare; uno; en Mangas 4; en Chipis, 2; en San Juan, uno; en Marisco Esperón, 2; en San Francisco, 6; cogidos un prisioneros 11 armas y 6 caballos los nuestros 5 heridos. Presentados armados 8 y sin armas 30.—Weyler.

—Hoy han estado en Palacio llamados por la Reina el Sr. duque de Tetuan y el señor Cos-Gayón. Este último nos dijo al salir de la regia cámara que S. M. le había consultado acerca de la crisis y que él le había expuesto su opinión con entera imparcialidad. Momentos después entró en el regio Alcazar el general Azcárraga para despachar con S. M. la Reina. A la salida nos manifestó que no había nada de nuevo.

—Esta tarde consultará S. M. al señor Elduayen.

—San Sebastián 30.—En el express de hoy marchan con dirección á Madrid los ministros de las repúblicas del Brasil y Santo Domingo, únicos diplomáticos que aun quedaban en esta capital.

—Marsella 30.—En el arrecife de los Medos ha encallado el vapor «E Tauros», salvándose los pasajeros.

—Paris 30.—Los periódicos de esta capital no teniendo tiempo de comentar la crisis española se limitan á consignarla.

—Telegrafian de Berlin que el cadáver del gran duque Federico Guillermo de Mecklenburgo ha sido encontrado ayer.

—Barcelona 30—Ha llegado á este puerto el vapor trasatlántico «Isia del

Mindanao» conduciendo 141 enfermos inútiles y heridos de la campaña de Filipinas. Han quedado zanjados los rozamientos habidos entre distintos personajes de unión republicana en el meeting de San Martín del Provensals al al que asistieron Morayta y otros que se adherieron á la política del directorio.

—Dicen de Budapecha que el Rey de Rumania respondió anoche al briedis del emperador Francisco José en la comida de gala diciendo que la actual visita ha contribuido á consolidar las excelentes relaciones de ambos países.

—La mayor parte de los periódicos de Atenas insisten en considerar inevitable la caída del actual gobierno en cuanto, quede depositado en la Cámara el tratado de paz.

Dicen de París que á fines de la presente semana pasará por allí el Rey de Siam y parece seguro que vendrá oficialmente á España y luego á Portugal.

—Almadobar.

### Ojeada á la Prensa

No hay para que decir que la crisis es el tema obligado de los comentarios de la prensa.

Como ya ayer nos anticipó el telégrafo la síntesis de las opiniones del «Imparcial» del «Liberal» y del «Nacional», nada tenemos que tomar de dichos periódicos.

«El Herald» formula su juicio de la siguiente manera.

Planteadas ya la crisis, podríamos repetir, aquí, como la expresión más fiel de nuestro juicio en los momentos presentes, cualquiera de los artículos que acerca del cambio político han aparecido en el «Herald» desde la muerte del señor Cánovas.

Sucedará mañana lo que suceda; que á todo tenemos dispuesto el espíritu, como espectadores de una política donde se ha visto ya cosas tan anómalas y tan raras; nuestra firme convicción, es sin embargo, que la crisis no puede tener otro término ni salida que el llamamiento del partido liberal á los concejos de la Corona. Plantear por tercera vez en el discurso de pocos meses; la cuestión de confianza, para que todo acabase por nueva ratificación de poderes en obsequio de ministros que ni siquiera saben si van á continuar ó si van á rectificar la política de un jefe no reemplazado aún, sería tanto como comprometer los más altos intereses en una aventura peligrosísima burlando á la opinión pública y provocando á las fuerzas liberales que constituyen el principal sustento de este régimen.

Venga de donde venga la iniciativa de la crisis, nada más conforme a la lógica de los sucesos que la dimisión del Gobierno y la apertura del amplio juicio en que se decidirá dentro de dos ó tres días la caída de los conservadores.

En rigor no asistimos á otra cosa que al cumplimiento de una sentencia dictada por el espíritu de la nación cuando aun vivía el Sr. Cánovas, confirmada visiblemente á las pocas horas del asesinato de Santa Agueda y al cabo sancionada, según parece, por lo que llaman los buenos monárquicos la sabiduría de la Corona.

El partido conservador, que acaso pudo sustraerse durante algún tiempo á la suerte que le esperaba, por una franca rectificación de condunta y una amplísima reorganización de sus fuerzas, nada ha hecho para ponerse en actitud de retener en sus manos el gobierno: ni atender los votos del país dando á su política nuevas orientaciones, ni obligar á los liberales á que viniesen á la Cortes satisfaciéndoles antes del agravio que les alejó de ellas, ni depurar su sangre por la trasfusión á que parecían dispuestos los elementos silvelistas ni siquiera desembarazar su camino de las piedras de escándalo arrojadas por ministros cuya conducta sería ya inhumano criticar.

Sin rigor, sin pensamiento propio ni heredado, porque es harto visible que tampoco lo tenía el Sr. Cánovas, los restos del antiguo partido conservador no constituían en el poder más que un estorbo para toda clase de soluciones, y una causa de debilidad para toda acción del Estado.

Hoy mismo, después de negarlo tantas veces, reconocen algunos de los que van á caer que en los hechos resultaba realmente situación de interinidad creada por el asesinato del Sr. Cánovas y convienen con nosotros en que esto se debe desear, menos la continuación del presente estado de cosas.

¿Qué ha sido de él, de nosotros, cuando ministeriales empedernidos hablan ya en estos términos? Venimos sosteniendo desde el mes de Agosto que no era conveniente el intercambio político. Aplaudimos el propósito que por entonces manifestó S. M. la Reina de venir á Madrid y de consultar a los jefes de los partidos y los presidentes de las Cámaras. Nos resistimos á creer que la jornada de verano se prolongase hasta mediados de Octubre, como pretendían y aconsejaban varios ministros. Tampoco dimos asenso ni vuelo á esos proyectos de secuestro de la regia prerrogativa, que tendían á prolongar la vida del Gabinete conservador hasta Marzo del año venidero, lo cual hubiera sido como prolongarla hasta Julio ó hasta Octubre... Así es que al ver planteada hoy la crisis, no sólo ha de parecernos que con ella se atiende al voto público en cuanto á la oportunidad, porque estamos, realmente, tocando al límite trazado por inexcusables exigencias de la guerra de Cuba y del régimen parlamentario en que se ha de desenvolver toda la política.

El advenimiento al poder del partido liberal es, en opinión de todo el mundo, hasta de muchos ministeriales, el único

término lógico y verosímil de esta crisis. Si pasiones bastardas y flaquezas que nunca deben subir hasta las cimas del poder público no ciegan á los personajes cuyo juicio se propone oír la Reina, esa será dentro de poquísimos días la solución del conflicto. En otro caso sobre la conciencia de esos consejeros extraordinarios llamados desde hoy á Palacio vendría á pesar, no muy tarde para mayor desgracia, la responsabilidad de haber agravado todos los males que padecemos y debilita lo la eficacia de los conatadísimos remedios que á ellos puede aplicar España.

## Noticias

Cuando se reparta este número habrá llegado ya á esta capital con objeto de hacer su primera Visita pastoral el nuevo Obispo de la Diócesis don José María García Escudero.

El DIARIO saluda respetuosamente el virtuoso y sabio Prelado y le envía la más afectuosa bienvenida.

De propósito no hemos querido solicitar autorización que de seguro nos hubiera sido concedida—dada la amabilidad de los que la dirigen y componen—para oír los ensayos de la *Rondalla Soriana* porque sabíamos que querían llevar éstos con el sigilo posible.

Sin perjuicio de formular nuestro juicio cuando la oigamos en público nos limitaremos hoy á dar nota de los individuos que la forman y de los instrumentos que la constituyen.

**Director:** D. Mariano de Mingo, que toca además el laud y canta á dúo con Valentín Melero las coplas de la Jota.

**Guitarras:** Se áñ tocadas por don Angel Lacalle, Eusebio Cacho, que tocará el *Requintó*; en la Jota. Santos Saenz, Eusebio Chicote, Elías Peña, Pio Sebastián, Elías Terrel, Modesto Hernandez y José Mateu.

**Guitarras dobles:** Antonio Blasco y Tirso de Mingo.

**Bandurrias:** Aquilino Legaz; Luis Gascón, Emilio Alvarez y Luciano Llorente.

**Biolonchelo:** Pedro Amezua.

**Hierrillos:** Enrique de Mingo.

**Papeleros:** León Palacios.

No queremos aventurar juicios, pero estamos seguros de que dados los elementos de que se compone la *Rondalla* dejará esta el pabellón bien puesto.

Anoche circulo el rumor de que había sido víctima de un grave accidente el Secretario de Alcubilla de

Avellaneda D. Toribio Muñoz Re. No hemos podido comprobar si el rumor á que nos referimos era ó no exacto, aunque nos inclinamos á creer que no. Lo único que sabemos es que esta mañana nos ha sorprendido dolorosamente la esquela de la función de de nuestro buen amigo el señor Muñoz cuya muerte ocurrió en Alcubilla de Avellaneda las once de la noche del día 28 del pasado.

Era el señor Muñoz uno de los Secretarios más ilustrados y competentes que hemos conocido y desempeñaba á la vez el cargo de Notario Eclesiástico.

Deploramos de todas veras la temprana muerte de nuestro estimado amigo y acompañamos á su viuda y demás familia en el sentimiento que experimentan por tan sensible pérdida.

## Festejos.

Los que han de verificarse en los días 2, 3 y 4 del corriente son los siguientes:

**Día 2.**—Diana por la banda de Música y salvas de aviso y disparos de bombas.

A las diez de la mañana.—Solemne función religiosa, en la Iglesia Colegial en la que oficiará de Pontifical el Ilustrísimo y Reverendísimo señor don José María García Escudero, nuevo Obispo de esta Diócesis, y panéjrico del Santo á cargo de un reputado orador sagrado. Segismundo Pey-Ordeix.

A las cinco de la tarde.—Procesión religiosa con asistencia de las Autoridades y Corporaciones.

A las ocho de la noche.—Se quemarán en la Plaza Mayor la primera colección de Fuegos artificiales preparada por el conocido y afamado pirotécnico de esta Ciudad don Gregorio Cecilia.

**Día 3.**—A las diez de la mañana.—En el paseo de la Dehesa Carreras de Caballos con premios de pollos y cintas y divertidas cucañas.

Los premios se adjudicaran y distribuiran en el acto por la comisión, la que se reserva el derecho de prohibir que tomen parte en las carreras, aquellas caballos que no fuesen debidamente enjaezados y ofrecieren seguridades á los ginetes.

A las tres de la tarde.—En la plaza de toros Carreras de Bicicletas y Concurso de Rondallas en el que se adjudicarán á las tres que más se distinguen tres premios; uno de 200.

otro de 150 y otro de 100 pesetas.

Las carreras de bicicletas se celebrarán con arreglo al siguiente programa

1.<sup>a</sup> Desfile por todos los corredores (una vuelta.)

2.<sup>a</sup> Provincias: veinte vueltas.— Dos premios.—1.<sup>o</sup> Cincuenta pesetas.—2.<sup>o</sup> Un objeto de arte.

4.<sup>a</sup> Juego de cintas: Regalo de varias señoritas de esta capital.

Advertencias. Si en alguna carrera se presenta excesivo número de corredores, se hará aquella por series en la forma que el Jurado determine.

La matrícula para tomar parte en las carreras será de cinco pesetas.

La inscripción para las mismas habrá de hacerse en la Secretaría de la Excelentísima Corporación hasta el día 2 á las doce de su mañana.

Para todos los casos que pudieran presentarse, la resolución que adopte el jurado será fallo inapelable. A las ocho de la noche.—Baile público en la Plaza Mayor.

**Día 4.**—A las tres de la tarde y á beneficio de la Casa de Socorro Gran corrida de Toros en la que se lidiarán seis de cuatro años y cinco yerbas, de la acreditada ganadería de don Vicente Martínez hoy de sus hijos, de Colmenar Viejo, con divisa morada, por los afamados diestros Luis Mazzantini y Enrique Vargas (*Minuto*) con las siguientes cuadrillas.

Espadas: Luis Mazzantini y Enrique Vargas (*Minuto*).

Picadores: Enrique Sanchez. (Albanil) Rafael Alonso. (Chato) Pedro Ortega; Manuel Vargas. (Tornero); Angel Herrero (Grande).

Un reserva.

Banderilleros: Tomás Mazzantini; José Galea, Luis Regatero (Regaterín) José Rogel (Valencia) Manuel Antolín, José Vargas (Notreas); José Gonzalez (Gonzalito); Francisco Roig (Pastoret).

Puntilleros: Mariano Comas y José Roig (Pastoret.)

En la Plaza Mayor á las ocho de la noche.—Segunda colección de Fuegos Artificiales, preparada por el mismo pirotécnico que la anterior.

Ni mañana, ni pasado por ser días festivos; se publicará el DIARIO.

Esto no obstante si recibieramos como cremos, alguna noticia relativa á la solución de la crisis ó cualquier otra de interés general la comunicaremos á nuestros lectores por medio de un suplemento.

A las doce de hoy se han hechado á vuelo todas las campanas de la capital:

# “Diario de Soria.,,”

## SUPLEMENTO AL NÚM. 598

Al fin á las seis de la tarde y después de cerrada la edición del número de hoy, recibimos los siguientes telegramas alguno de los cuales está expedido á las siete de esta mañana.

Madrid 11 (7 m.)

«El Liberal» insiste en la certeza de la solución dada por el Papa al asunto del Lluch que publicó ayer dicho periódico.

La prensa continúa afirmando en contra de lo que aseguran los periódicos ministeriales que la crisis se planteó en virtud de altísimas indicaciones.

Madrid 1 (9 m.)

Se censuran las ambigüedades que empiezan á notarse en el asunto de la crisis.

«El Imparcial» comenta el afán de los ministeriales en presentarse á las Cortes habiéndolas tenido cerradas tanto tiempo.

«El Liberal» dice que la crisis es nacional y no política y que en su solución no caben términos medios.

Madrid 1 (1, t.)

El general Weyler dice que el lunes se ocupó á Victoria de las Tunas teniendo las tropas ligeros tiroteos. Añade que el enemigo solo se atreve á atacar á los comboyes.

Madrid 1 (1,55 t.)

Los generales Martínez Campos y Azcárraga han conferenciado hoy con la Reina Regente. Mañana lo hará con el Sr. Pidal y enseguida se resolverá la crisis.

Se ha recobrado á Victoria de las Tunas.

# Diario de Sorria

## SUPLEMENTO AL NÚM. 208

Al fin las señas de la tarde y después de cerrada la edición del número de hoy, recibimos los siguientes telegramas algunos de los cuales está expedito a las señas de esta mañana.

Madrid 11 (10 m.)

El liberalismo en la corteza de la solución dada por el Papa al asunto del Luché que publicó ayer el periódico.

La prensa continúa manteniendo en contra de lo que aseguran los periódicos ministeriales que la crisis se plantó en virtud de algunas indicaciones.

Madrid 10 (9 m.)

Se continúan las diligencias que empiezan a notarse en el asunto de la crisis.

El liberalismo comenta el alán de los ministeriales en presentar a las Cortes habiéndolas tenido cerradas tanto tiempo.

El liberalismo dice que la crisis es nacional y no política y que en su solución no caben términos medios.

Madrid 1 (11 a.)

El general Weyler dice que el lunes se ocupó a Victoria de las Tunas teniendo las tropas ligeras tiradas. Añade que el enemigo solo se

Madrid 1 (10 a.)

Los generales Martínez Campos y Axcartaga han conferenciado hoy con la Reina Regente. Máñana lo hará con el Sr. Pidal y conseguirá se

resolverá la crisis.

Se ha recibido a Victoria de las Tunas.

Los que hicieron de esto arma para combatir al señor Guisasaola no tendrán ya ese pretexto para combatir al señor Garcia Escudero.

Con la solemnidad de costumbre se ha verificado hoy en el Instituto provincial la apertura del curso de 1897-98.

Dada lectura por el Secretario inscrito Sr. Garcia Viñuesa á una sencilla Memoria en que, en cumplimiento del deber reglamentario se hace breve relación de las vicisitudes ocurridas en la enseñanza durante el último curso, se procedió á la distribución de premios en la forma siguiente:

**Premios**

Primer curso de Latin y Castellano, Geografía y Religión, D. Amador Molina Diez.

Geometría y Trigonometría é Historia Universal, D. Luiz Velaz de Medrano y Sanz.

**Accesit**

Primer curso de Latin y Castellano, D. Epifanio Lamata Falché.

Geografía, D. Zacarias Velilla y Franco-Religión, D. Ricardo Martialay Fierres.

Primer curso de Francés, D. Luis Velaz de Medrano y Sanz.

Historia Natural, D. José Cacho Hernández.

El Sr. Rabal, Director del Instituto, pronunció un correco y sentido discurso sobre la enseñanza en la actualidad y su porvenir, el que fué muy aplaudido.

Los invitados al acto fueron obsequiados con gran amabilidad por el Director y Profesores del establecimiento con pastas, licores y cigarros.

Nuestra más cumplida enhorabuena á los alumnos premiados y á sus familias.

En los salones del que fué Circolo de la Constancia, se exhibirá durante las presentes fiestas un Cinematógrafo que suponemos ha de agradar á nuestro público como ha agradado al de Bilbao y donde se ha presentado.

Hasta las cinco de la tarde no hemos recibido ningún telegrama de nuestro correspondiente.

Al ver esta tardanza hemos preguntado en la estación de telegrafos, donde se nos ha dicho que durante todo el día están interrumpidas las comunicaciones con Madrid.

Esta buena nuestro servicio telegráfico. Cuando no se caen los postes se rompen los alambres.

El caso es que nos gastamos el dinero y no conseguimos servir bien al público la interrupción presente no ha podido venir en peor ocasión cuando todo el mundo está impaciente por recibir noticias de la crisis.

Durante el mes de Septiembre último se han expedido por el Gobierno de provincias, siete licencias de caza, cuatro de uso de armas y tres de pesca.

**Registro civil.**

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Angel Araá con Gimenez, Gerónimo Carramiñana Vale o. Sofia Chico y Moreno.

Defunciones: Luisa Morales Berdonces 50 años.

**Pasatiempos.**

Solución DE LA CECA A LA MECA.

**Jeroglífico comprimido.**

LAA KK AA.

La solución mañana. Fernando Peña.

**Memorandum**

NOTAS PARA MAÑANA.

**OCTUBRE**

SOL sale 5,53 mañana; pónese 5,48 tarde

2

275 Sábado. 90

**San Saturnio patrón de Soria**

**Cultos religiosos.**

S. Saturnino Anacoreta patrón de esta Ciudad Srs., Eleuterio, Leodégario, Gerino, Primo, Cirilo, Teofilo, Tomas y la fiesta de los Santos Angeles de la Guarda.

La misa y oficio divino son de S. Saturnino Anacoreta, con rito doble y color blanco.

En la Colegiata misa de Pontifical con sermón á cargo del Srs., Pey Orde-

ix Capelán de la Merced. Por la tarde despues de la novena solemne procesión con asistencia de Nro. Ilmo. Prelado y de las Autoridades y Corporaciones. Por la asistencia á la misa pontifical hay concedido indulgencia plenaria.

**Observaciones meteorológicas.**

Máxima solar ayer.....	29,0
Id. sombra.....	21,6
Mínima.....	6,8
Temperatura nueva mañana hoy....	10,2
El barómetro indica tiempo variable.	

**ANUNCIOS PREFERENTES.**

**Anuncio**

El día 29 del pasado se extravió una mula del pueblo Faredesroyas de la propiedad de Don Manuel Galardo. De seis cuartas y media de alzada, entrenegra, tiene una rozadura encima de la anca edad de 5 á 6 años.

En el café público «La Tertulia» se venden de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde toda clase de licores finos á precios económicos, así como servicio consistente en bandejas de diferentes tamaños, teteras, cafeteras, y demás enseres necesarios para esta clase de establecimientos, estando también de venta una mesa de billar completa ó sea con todos sus accesorios, y un tiburí ó coche con aparejos y caballo para engancharlo. Calle del Instituto, 6.

SORIA Imp. de Abdón Paraz.—1897

áciento que indicad que se resintaría en extremo si negase el permiso impertado por su real discipulo.

—No, monseñor, al contrario—contestó Fleury.

—Unicamente pediré permiso á monseñor para acompañar á S. M.

—Pues no faltaba otra cosa!—dijo el regente.

—Con muchísimo gusto.

—¡Oh, que placer!—exclamó Luis XV.—Pron- to, mi chupa, mi espada, mi cordón azul. Ya es- toy listo, señor regente, vámos.

Y se adelantó á tomar de la mano al regente; pero este, en vez de admitir semejante familiaridad, se inclinó, y abriendo él mismo la puerta al rey, le indicó que fuera delante.

El regente y Frejus fueron detras de él, som- brero en mano.

Las habitaciones del rey, situadas en la plan- ta baja, solo estaban separadas de las del regen- te por una antecámara y una galería.

El tránsito fué muy corto y el rey se halló al instante en un espacioso gabinete que recibía la luz por cuatro balcones.

Este gabinete daba á un pequeño despacho, en donde el regente acostumbra á trabajar y ad- mitir á las personas de su intimidad.

Se hallaba reunida toda la corte de S. A. pero el joven monarca no reparó en el señor de Artaganan, capitán de mosqueteros, ni en el mar- ques de Lafare, capitán de guardias, ni en otra porción de militares que paseaban por la parte exterior de los balcones que daban paso al jardín.

El rey vió sobre una mesa la caja de los jugue- tes y apenas pudo contener un grito de ale- gría.

Pero se reprimió porque era necesario recibir con regia serenidad los homenage de los Señores Artaganan y Lafare.

Entre tanto, el regente había manddo llamar á varios criados que en un santiamen quitaron la tapa á la caja de los juguetes.

Asi que los vió el rey se avalanzó hacia ellos sin hacer caso del regente, ni de capitanes, ni de mosqueteros.

En aquel mismo instante se abrió la puerta y un ugiar anunció al mariscal de Villeroy.

El mariscal apareció preguntando á grandes voces por el rey.

El regente se limitó á indicarle á S. M. que estaba vaciando la caja.

# LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.  
(Paseo de Recoletos).

## GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

### Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su creación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

### Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.



**GRAN FARMACIA**  
DEL  
**Doctor Monge**



do con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos años, y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acorada práctica propónense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos, todos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y compite, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos los autores de más nombradía.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

## Aibaf Sordna

DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

*Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.*

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

## JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se contruyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para una numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

El mariscal adelantó poco á poco, lanzando en su rededor miradas que parecían dar á entender que si S. M. corría algun riesgo, allí estaba el para defendérsle.

El regente cambió entonces una mirada de inteligencia con Lafare y una sonrisa imperceptible con Artagnan.

Todo marchaba á las mil maravillas.

Así que el rey desocupó la caja se acercó á él regente, con el sombrero siempre en la mano, y le recordó la promesa que le habia hecho de consagrar una hora á los negocios del Estado.

Luis XV miró por ultima vez sus juguetes, pidió permiso para hacerlos trasportar á su cuarto y se dirigió al gabinete contiguo, cuya puerta abrió el mismo regente.

El mariscal de Villeroi se dispuso á entrar despues del rey.

Esta era la ocasión preparada por el regente y que esperaba con impaciencia.

—Dispensad, señor mariscal—dijo impidiéndole pasar.—Los negocios que voy á tratar con S.M. exigen el mayor secreto. Os suplico que me permitais permanecer un instante solo con el rey.

—¡Solo!—exclamo el mariscal.—¡Enteramente

cual era la otra nueva que traía á V. M.

—¡Ah, sí, se me olvida!—Decidme, señor, ¿que noticia tenéis que darme?

—La de un trabajo que debe ser útil á Francia, y que es de tal importancia, que me ocupó en prepararlo para presentárselo á V. M.

—¿Lo tenéis ahí?—preguntó el rey.

—No, señor. Lo he dejado en mi despacho.

—Pues bien—dijo Luis XV volviéndose tan pronto al obispo como al regente y mirádoles alternativamente con aire de súplica,—¿no podría: nos conciliarlo todo? En vez de dar mi paseo de por la mañana, iré á vuestra casa á ver los hermosos juguetes de Nuremberg y después pasaremos á vuestro despacho, en donde trabajaremos.

—Eso es contrario á le etiqueta—replicó el regente—peró sí V. M. lo quiere.

—Sí, lo quiero—dijo Luis XV.—Es decir—añadió volviéndose hacia el obispo y mirándole con tanta ternura que hacia imposible una negativa,—si mi preceptor me lo permite.

—¿Tendrá en ello algun inconveniente el señor de Frejus?—dijo el regente volviéndose hacia Fleury y pronunciando estas palabras con un